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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

За лето на Таймыр завезут 74,5 тыс. тонн угля  
В летнюю навигацию на Таймыр завезут 74,5 тыс. тонн угля и 12,3 тыс. тонн горюче-

смазочных материалов, сообщили в пресс-службе администрации района. Этот объем 
топливно-энергетических ресурсов позволит обеспечить жизнедеятельность около 50 
учреждений образования, здравоохранения и культуры поселков района, сельских 
администраций, а также предприятий ЖКХ, снабжающих тепло и и электроэнергией 21 
поселок Таймыра. 

В полном объеме углем также обеспечат население, проживающее в домах с печным 
отоплением — более 2 тыс. домов. Сейчас в районе ведутся работы по подготовке флотов и 
экипажей судов к летней навигации. 

«Лаборатория новостей» 
 
Во Всемирный день без табака таймырцы на час откажутся от курения 

31 мая во Всемирный день без табака молодые активисты и волонтеры Таймыра 
проведут акцию, направленную на профилактику употребления психоактивных веществ, в 
рамках которой будут производить обмен сигарет на жевательную резинку. В Дудинке акция 
пройдет на Набережной площади, возле кино-досугового центра «Арктика», магазинов 
«Таймыр», «Бускан», «Полярный», у торгового комплекса «Пассаж» и универмага Норильск, в 
поселках муниципального района - также в местах массового посещения жителей. 
Организатор мероприятия – Управление по делам молодежи, семейной политике и спорту 
Администрации муниципального района призывает таймырцев присоединиться к акции и во 
Всемирный день без табака воздержаться от курения с 16 до 17 часов. 

«Таймыр» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке отметили День предпринимателя. 

26 мая, в День российского предпринимательства, в малом зале КДЦ «Арктика» 
прошло чествование представителей малого и среднего бизнеса, ведущих деятельность на 
территории муниципального образования «город Дудинка». Почётными грамотами Главы 
города отмечены генеральный директор ООО «Транзит» Владимир Басов, генеральный 
директор ООО «Книготорг» Людмила Ершова. Благодарственные письма Главы города 
вручены индивидуальным предпринимателям Константину Коху, Алексею Соину, 
генеральному директору ООО «Лама» Наталье Касаркиной. Благодарственными письмами 
руководителя Администрации награждены индивидуальные предприниматели Анжелика 
Бельченко и Людмила Семененко, генеральный директор ООО «Таймырторг» Сергей 
Демченко и генеральный директор ООО «Элком» Денис Хлудеев. Награды, по поручению 
Главы Дудинки Алексея Дьяченко, вручил исполняющий обязанности руководителя 
Администрации Роман Ганул. 
 Со словами благодарности за сотрудничество к предпринимателям обратились 
директор центра социального обслуживания «Заполярный» Наталья Лапаткина, заместитель 
директора социально-реабилитационного центра инвалидов Анна Новопашина и педагог 
детского дома Инна Глазунова. Концертную программу к этому дню подготовили артисты 
городского Дома культуры. Яркую вокально-хореографическую композицию подарили 
присутствующим воспитанники детского дома «Ромашка». 

"Таймырский Телеграф" 
 
Дудинцы познакомились с новым поэтическим сборником. 

В выставочном зале городского Центра народного творчества 26 мая состоялась 
презентация сборника стихов Александра Слижевича «Золотые знаки смысла». 
Познакомиться с произведениями замечательного таймырского поэта, рано ушедшего из 
жизни, пришли друзья и близкие, а также давние поклонники  его творчества. 
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Ведущая вечера, сотрудница ГЦНТ Маргарита Провоторова продемонстрировала 
собравшимся слайды из домашнего фотоархива Слижевичей, рассказала об основных вехах 
биографии поэта. С огромным вниманием зрители вслушивались в знакомые стихотворные 
строки полюбившегося автора в исполнении актеров Камерного театра Светланы Корюковой 
и Андрея Тарасова. 

Презентованный городской общественности сборник - первое печатное издание 
стихотворений поэта. Однако богатое творческое наследие Александра Слижевича позволяет 
надеяться, что в будущем дудинцев ждут встречи с новыми публикациями его произведений.  

"Таймырский Телеграф" 
 

В Дудинке чествовали библиотекарей. 
27 мая, в Общероссийский день библиотек, коллектив Дудинской централизованной 

библиотечной системы принимал поздравления. Директор ЦБС Клара Тлехугова 
поблагодарила коллег за преданность профессии, за стремление развивать библиотечное 
дело. Заместитель председателя Дудинского городского Совета Павел Морозов вручил 
библиотекарям награды. Почётной грамотой Главы города отмечена библиограф Алевтина 
Сакиева, благодарственными письмами – заведующая библиотекой посёлка Левинские Пески 
Елена Яркина, главный специалист медиафонда Татьяна Колоскова. Педагоги Детской школы 
искусств имени Б. Н. Молчанова преподнесли собравшимся в читальном зале центральной 
библиотеки музыкальные подарки. 
 

 
3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 

 
119 правонарушений выявлено во время проведения операции "Автобус" в Норильске 

В Норильске подведены предварительные итоги оперативно-профилактической операции 
"Автобус", сообщает пресс-служба городского УВД. За неделю выявлено 119 
правонарушений. 

Среди самых распространенных нарушений правил дорожного движения – нарушение 
правил пользования внешними световыми приборами, разговоры водителя по мобильному 
телефону за рулем, а также непредоставление преимущества пешеходам на нерегулируемых 
пешеходных переходах, превышение скоростного режима. 

Инспекторы ДПС привлекли к административной ответственности 9 водителей 
пассажирского транспорта, которые нарушили правила применения ремней безопасности. 
Чаще всего подобные нарушения допускают водители частных автобусов.  

Как ранее сообщалось, операция "Автобус" направлена на обеспечение безопасности 
перевозок пассажиров общественным транспортом. Она завершится 1 июня. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Более 75 млрд. руб. на решение экологических вопросов направил "Норникель" за 6 
лет 

В 2004-2010 годах "Норильский никель" направил более 75 млрд. руб. на решение 
экологических вопросов, которые включают текущие затраты на техническое 
перевооружение, модернизацию, обслуживание природоохранного оборудования, 
капитальные затраты на охрану окружающей среды. Текущие затраты компании на охрану 
окружающей среды в прошлом году были увеличены до 14 млрд. руб. Такие цифры были 
озвучены на общественных слушаниях хода реализации мероприятий соглашения о 
взаимодействии между Федеральной службой по надзору в сфере природопользования и 
ОАО "ГМК "Норильский никель".  

На слушаниях было отмечено, что для защиты окружающей среды "Норильский никель" 
осуществляет модернизацию производства, внедряет новые технологии, реализует проекты в 
природоохранной сфере.  
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Результатом проводимых компанией мероприятий стало, в частности, снижение выбросов 
диоксида серы на Медном заводе Заполярного филиала ГМК по сравнению с уровнем 2009 
года на 36580 т, а также уменьшение на 2000 т суммарной массы сбросов загрязняющих 
веществ со сточными водами предприятиями ЗФ компании. 

Выполняя свои обязательства по снижению выбросов в атмосферу, "Норильский никель" 
объявил международный тендер, по результатам которого будет выбран подрядчик для 
выполнения работы по внедрению новейших мировых достижений по утилизации диоксида 
серы. Введение новых технологий позволит утилизировать не менее 95% диоксида серы из 
отходящих газов металлургических производств. Годовой объем производства товарной серы 
в Заполярном филиале компании составит более 900 тыс. т. Из отходящих газов будут 
производить серную кислоту для цехов электролиза меди и никеля, а также серосодержащий 
реагент для обогатительного передела. В настоящее время уже более 20 компаний 8 стран 
выразили заинтересованность в участии в тендере. Затраты компании на проекты в рамках 
объявленного конкурса составят около 1 млрд. евро. 

"Компания уделяет серьезное внимание проблеме воздействия на окружающую среду и 
осуществляет целый комплекс мероприятий, направленных на снижение этого воздействия. 
Только за последние 3 года Заполярным филиалом компании на природоохранные 
мероприятия было направлено около 38 млрд. руб. Выполнение намеченных планом 
мероприятий позволит обеспечить пятикратное сокращение выбросов диоксида серы к концу 
2015 году. Подписанное соглашение позволит и дальше развивать проекты, связанные со 
снижением экологических проблем в Норильском промышленном регионе. Компания сделает 
все необходимое для выполнения своих обязательств в рамках соглашения", – подчеркнул 
директор Заполярного филиала ГМК "Норильский никель" Евгений Муравьев. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
В Красноярском крае переаттестовывают врачей  

В министерстве здравоохранения Красноярского края проходит аттестация врачей. В 
течение недели аттестацию прошли специалисты: офтальмологи, акушеры-гинекологи, 
рентгенологи, логопеды, психологи, дефектологи, врачи ультразвуковой диагностики и 
психиатры. 

Аттестация проводится в целях определения уровня знаний и практических умений врачей, 
средних медицинских работников, фармацевтов и лиц, допущенных к медицинской 
деятельности. 

Все специалисты проходят аттестацию добровольно. Аттестация при успешном ее 
прохождении позволяет специалисту повысить свой профессиональный уровень. Повышение 
профессионального уровня в свою очередь повышает уровень оплаты труда специалиста. 
Ежегодно в министерстве здравоохранения края аттестацию проходят 2,5 тысячи врачей и 5 
тысяч средних медицинских работников. 

В независимую аттестационную комиссию входят специалисты министерства, участники 
практического здравоохранения и представители медицинских образовательных учреждений. 
Каждый врач проходит собеседование с аттестационной комиссией, которая определяет 
уровень его знаний и выносит заключение. 

Врач, который хочет пройти аттестацию, должен направить свое аттестационное дело в 
министерство здравоохранения края. Аттестационное дело рассматривается независимым 
экспертом, который выносит свое заключение, после чего врача приглашают на аттестацию. 

«Лаборатория новостей» 
 

 
Крупнейший в России фанерный комбинат открылся в Красноярском крае  

В Красноярском крае начал работать крупнейший в России фанерный комбинат — 27 мая в 
Сосновоборске на «Енисейском фанерном комбинате» запустили производственную линию 
по изготовлению шпона. Это основной компонент для производства фанеры. 
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В церемонии запуска приняли участие председатель Государственной думы РФ Борис 
Грызлов, губернатор Красноярского края Лев Кузнецов и председатель наблюдательного 
совета ООО «Енисейский фанерный комбинат» Александр Катунин. Напомним, проект 
фанерного комбината в Сосновоборске представили правительству края еще в 2006 году, 
запуск ранее планировался в декабре 2009 года. 

Борис Грызлов отметил, что запуск комбината — важное событие в жизни Красноярского 
края и Сосновоборска. «В этом есть и моя доля участия, потому что идея глубокой 
переработки леса была высказана во время съезда партии „Единая Россия“ в Красноярске в 
2005 году. Конечно, наша страна богата полезными ископаемыми, нефтью, газом, чистой 
водой, богата лесом, но у нас есть дети, внуки, мы не можем сегодня уничтожать лес, 
поставляя его на экспорт. Считаю это абсолютно неправильным», — заявил Грызлов. Он 
сообщил, что был принят ряд экономических решений, касающихся повышения таможенных 
пошлин на экспорт круглого леса. «Она повысилась до 25%. В течение нескольких ближайших 
лет эта пошлина станет такой, что будет невыгодно поставлять на экспорт круглый лес», — 
подчеркнул председатель Госдумы. 

Губернатор края Лев Кузнецов рассказал, что в крае готовятся к запуску еще несколько 
предприятий. «К концу года, в декабре, мы планируем запустить первый этап Богучанского 
лесоперерабатывающего комплекса, идет большая стройка завода по производству мебели 
„Мекран“, Нижнее Приангарье — Богучанская ГЭС, завершение строительства алюминиевого 
завода. Кроме того, для нас актуальна тема новых месторождений в дополнение к Ванкору и 
установление долгосрочных, понятных инвестору, правил государственной поддержки в виде 
льгот по таможенным пошлинам, по льготам по налогу на добычу полезных иск — они 
являются сегодня критичными для края в вопросах освоения юга Эвенкии», — заключил 
Кузнецов. 

На комбинате в Сосновоборске будут производиться фанера, шпон. Рядом будет корпус по 
производству ориентированной стружечной плиты (ОСП). Грызлов отметил, что от того леса, 
который будет поступать на комбинат, не будет отходов. «Все, что не пойдет на ОСП, 
фанеру, шпон, пойдет в биоэнергетическое топливо. Это пеллеты, которые позволят 
конкурировать с другими энергоносителями по получению тепла и электроэнергии», — сказал 
он. 

Комбинат предоставит городу более 500 новых рабочих мест. Кроме того, новые рабочие 
места появятся за счет лесозаготовки. Кроме того, на открытии завода Грызлов сообщил 
рабочим, что их зарплата будет выше средней по Красноярскому краю. 

По его мнению, комбинат имеет большие перспективы: «Ежегодный прирост леса у нас 900 
млн кубов. Это прирост к тому объему, который есть. А мы заготавливаем примерно 250 млн 
кубов. У нас есть огромный резерв увеличения объемов производства в 
лесоперерабатывающем комплексе». 

«Лаборатория новостей» 
 
Чертова дюжина сибирских фронтовиков. В Красноярске создано региональное 
отделение ОНФ 

В Красноярском крае создан региональный координационный совет Общероссийского 
народного фронта (ОНФ). В его состав вошли 13 общественных организаций, среди которых 
Союз пенсионеров, региональное отделение организации предпринимателей «Опора 
России», краевое отделение Союза женщин России, ассоциация крестьянских (фермерских) 
хозяйств и сельскохозяйственных кооперативов «Земля» и т.п. Местная оппозиция идею ОНФ 
отвергает.  

На первом заседании совета лидер красноярской «Единой России», первый вице-спикер 
Законодательного собрания Валерий Семенов заявил, что ОНФ – не предвыборная 
технология, а долгосрочный проект, который позволит выстроить систему взаимоотношений 
со всеми конструктивными силами. «Мы будем слушать каждого и решать проблемы всех 
участников», – пообещал секретарь регионального политсовета ЕР.  

Некоторые из «фронтовиков» в частных беседах не скрывают, что рассчитывают на 
попадание в предвыборные списки «Единой России». Но на публике звучали вполне 
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благонамеренные речи. «Такого формата работы в нашей стране еще не было. Нерешенных 
проблем еще очень много. То, что для их решения будут консолидированы все силы, очень 
важно. В нашу палату входят 24 национально-культурных автономии, и мы в полном составе 
войдем в Народный фронт», – пообещал на заседании председатель Общественной палаты 
национальностей Гражданской ассамблеи Красноярского края Геннадий Храмов.  

Местная оппозиция уже вторую неделю идею ОНФ безжалостно критикует. Первым 
атаковал фронт крайком КПРФ (см. «НГ» от 19.05.11). Потом подключились остальные. 
«Настоящая оппозиция никогда к этому проекту не присоединится. В этот фронт войдут все, 
кто так или иначе аффилирован с властью, зависит от ее подачек. Но, как говорила 
Раневская, денежки рано или поздно кончатся, а позор останется, – заявил «НГ» член 
федерального политсовета партии «Правое дело», депутат Заксобрания Владислав Королев. 
– Мне вообще кажется сомнительной сама идея фронта, который будет делить людей на 
народников и антинародников, наших и ненаших. В Красноярском крае мы эту ситуацию 
проходили 10 лет назад. Тогда это привело к гражданской войне в отдельно взятом регионе, 
которую удалось прекратить ценой неимоверных усилий».  

По мнению экспертов, минимальный срок жизни проекта – март 2012 года. Хотя не 
исключено, что в случае успеха ОНФ может стать постоянно действующей структурой. 
«Несмотря на жесткую критику со стороны оппозиции, сама идея Народного фронта – 
продуктивная. Потребность в равном диалоге общества с властью сегодня очень велика, – 
полагает политолог Андрей Копытов. – Успех или неуспех этого проекта будет зависеть от 
того, смогут ли единороссы уйти от своей излишней заорганизованности. Если в рамках 
проекта удастся организовать реальный поток инициатив снизу, то это, бесспорно, поможет 
«Единой России» на декабрьских выборах». 

«Независимая газета» 
 

Для ванкорской нефти вернули таможенные льготы 
Нефть с Ванкорского месторождения, крупнейшего в Восточной Сибири, переведена на 

льготный режим обложения таможенной пошлиной. Как сообщает РИА Новости со ссылкой на 
пресс-службу правительства, соответствующее постановление подписал глава правительства 
РФ Владимир Путин.  

Льготный режим до 1 мая действовал не только для Ванкорского, но также для 
Верхнечонского и Талаканского месторождений. Для экспорта нефти с этих месторождений 
льготные пошлины возвращать не стали.  

В начале мая представители Минфина заявляли, что в 2011 году не планируется 
возвращать льготы на экспорт нефти ни для одного из этих месторождений. 19 мая вице-
премьер России Игорь Сечин сказал, что льготные пошлины могут быть возвращены только 
при падении цен на нефть.  

Разработкой Ванкорского месторождения занимается компания "Роснефть". Согласно 
планам, в 2011 году там должно быть добыто около 17 миллионов тонн нефти (что составит 
приблизительно 3,3 процента от общей российской нефтедобычи). 

«Лента» 
 

6.  СМИ О РОССИИ   
 

Россия создаст систему воздушно-космической обороны 
Военно-научный комитет Вооруженных Сил России работает над созданием системы 

воздушно-космической обороны. Об этом в интервью радиостанции «Эхо Москвы» сообщил 
председатель военно-научного комитета Вооруженных Сил России, заместитель начальника 
генерального штаба, генерал-майор Игорь Шеремет. Он подчеркнул, что, учитывая угрозы, 
которые встали перед Россией, создание воздушно-космической обороны является 
непременным условием для нормального обеспечения безопасности России. 

По его словам, планируется, что система воздушно-космической обороны должна 
обнаруживать и нейтрализовывать угрозу безопасности страны на самом раннем этапе. 
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Также она будет предусматривать возможность использовать ответный арсенал ядерных 
средств, который есть у России. 

Добавим, как передает РИА «Новости», российские военные эксперты прогнозируют, что к 
2020 году на вооружении стран Запада будет порядка 80 тыс. крылатых ракет. Шеремет 
заявил, что «совершенно ясно», что эти ракеты создаются не только для проведения учений и 
устрашения противника. 

«Этими средствами могут наноситься обезоруживающие, обезглавливающие удары», — 
пояснил Шеремет. 

Отмечается, что о создании единой системы Воздушно-космической обороны России 
президент РФ Дмитрий Медведев объявил в ноябре 2010 года в послании Федеральному 
собранию. В середине февраля о том, что система ВКО будет создана и заступит на боевое 
дежурство к концу 2011 года, заявил командующий оперативно-стратегическим 
командованием ВКО Валерий Иванов. 

«Росбалт» 
 

Нарышкин: переаттестация высшего начальствующего состава МВД практически 
завершена 

Комиссия под руководством руководителя администрации президента Сергея Нарышкина 
практически закончила работу по переаттестации высшего начальствующего состава 
министерства внутренних дел. "Переаттестация высшего начальствующего состава, то, чем 
занимается комиссия, которую президентом поручено мне возглавлять, она практически 
завершена", - заявил С.Нарышкин в интервью программе "Вести в субботу" телеканала 
"Россия". 

По его словам, в ходе переаттестации сотрудников МВД рассмотрено "около 360 
кандидатур, 309 рекомендовано для назначения на ту или иную начальственную должность, 
18 не рекомендовано, а по 20 или 30 продолжается проверка". "Главные претензии - 
профессиональное несоответствие, коррупция. Не исключено, что следующий этап после 
проверки - передача материалов в прокуратуру", - отметил С.Нарышкин. 

INTERFAX.RU 
 

Российской нефти уже не хватает на всех автомобилистов 
Дефицит бензина и его подорожание вызваны тем, что российские нефтяные компании уже 

не способны «прокормить» весь автопарк страны, который в последние годы рос гигантскими 
темпами. Такое необычное объяснение бензиновому кризису дает вице-президент 
«ЛУКОЙЛа» Леонид Федун. Прежде назывались совсем иные причины. Представители 
властей винили жадных коммерсантов. Владимир Путин даже объяснил действия 
производителей бензина сговором. А сами предприниматели приводили вполне логичное 
оправдание: с этого года государство значительно повысило акцизы на бензин. 

«Россия превращается в один из ведущих европейских рынков. В этой ситуации 
российские компании оказались не готовы к росту спроса на бензин», – заявил господин 
Федун. Отечественный автобизнес в самом деле демонстрирует сейчас очень высокие 
показатели: в апреле Россия стала вторым по величине автомобильным рынком Европы 
после Германии. Однако до объемов продаж 2008 года пока все-таки далеко. 

Отметим, что пока ситуация на рынке топлива лучше не становится. Бензин продолжает 
дорожать. В Сибирском округе цена литра уже достигает 50 руб. и введены талоны. 

«Авто@mai» 
 

Россияне одобряют половину инициатив Прохорова 
ВЦИОМ решил поинтересоваться мнением россиян о возможных изменениях в трудовом 

законодательстве, предложенных от имени РСПП бизнесменом Михаилом Прохоровым. С 
этой целью 30 апреля — 1 мая социологи опросили 1600 работающих россиян в 138 
населенных пунктах в 46 областях, краях и республиках России. 

Выяснилось, что большинство (67%) россиян одобряют идею заключать срочный трудовой 
договор (на срок не менее года) с выпускниками, не имеющими опыта работы, и 
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пенсионерами, а 63% разрешили бы работодателю неоднократно продлевать срочный 
трудовой договор. 54% россияне не возражают против идеи отменить испытательный срок 
для выпускников, устраивающихся по специальности в течение года после окончания, если 
они обучались по направлению и (или) за счет работодателя. 

61% не одобряют предложения разрешить работодателю не оплачивать отпуск 
обучающимся в ВУЗах. 51% против инициативы разрешить работодателю изменять условия 
трудового договора (график работы, оплату и проч.) по экономическим причинам. Ровно 
половина высказывается против идеи сократить минимальный срок информирования 
работника об изменениях условий трудового договора с ним с двух месяцев до одного (50%). 

При этом 77% негативно относятся к идее узаконить работу до 60 часов в неделю вместо 
40 и оплачивать эту работу не как сверхурочные, а в обычном объеме. Причем, чаще 
отрицательно такой шаг воспринимают 79% респондентов, работающих в пределах 
установленной нормы. А вот одобрение в равной степени высказывают как те, кто трудится 
менее 35 часов в неделю (19%), так и те, кто превышает установленные законом 43 часа 
(19%). 

Как выяснили специалисты ВЦИОМ, большинство россиян сегодня работают в пределах 
установленной законом нормы, т. е. 35-44 часа в неделю (58%). Но почти треть опрошенных 
(30%) превышают эти рамки, работая от 45 до 59 часов или даже свыше 60 часов. 

В пределах установленной нормы работают в первую очередь, государственные служащие 
(>99%), специалисты с высшим образованием, занятые в коммерческом секторе (69%) и 
квалифицированные рабочие (63%). О том, что трудиться им приходиться значительно 
больше, сообщают военнослужащие в армии и органах внутренних дел: 99% опрошенных в 
этой группе свидетельствуют, что трудятся свыше 45 часов в неделю. Этот показатель также 
высок среди предпринимателей (59%). Наименее интенсивно трудятся бюджетники: 29% 
опрошенных в этой группе указывают, что их рабочая неделя составляет не более 30-34 
часов. 

«Ведомости» 
 

Только 3% граждан РФ могут позволить себе отдых за границей 
Большая часть граждан России из-за отсутствия средств планируют провести лето дома 

или на даче. Доля тех, кто поедет на море или за рубеж, очень мала. 
А есть и такие, кто не может себе позволить никакой отдых из-за отсутствия средств, 

показывают исследования социологов.  
Согласно результатам майского опроса Аналитического центра Юрия Левады, 

поступившим в «Интерфакс», 24% россиян проведут лето на даче или садовом участке, 7% 
отправятся на российское побережье Черного моря, 5% планируют посетить какие-либо 
российские города или села.  

При этом 28% респондентов в летнее время останутся дома заниматься своими делами.  
Некоторые россияне запланировали поездку за границу (3%), в Крым и Прибалтику, другие 

места на территории бывшего СССР (по 2%). 18% респондентов никуда не поедут отдыхать 
из-за отсутствия денег, а 14% опрошенных пока не определились, как проведут летнее время.  

По данным «Левада-Центра», все виды отдыха, связанные с поездками, особенно 
заграничными, планируются в основном россиянами относительно с высокими доходами.  

И, наоборот – чем ниже достаток опрашиваемых, тем чаще они остаются дома заниматься 
хозяйственными делами, или не едут отдыхать из-за отсутствия средств, и лучшем случае, 
будут коротать летний сезон на даче или садовом участке.  

 «Новый Регион» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Апокалипсис начнется с неурожая  

Эксперты прогнозируют неплохой урожай зерновых в России в этом году: порядка 90 
млн тонн. Это куда лучше прошлогодних 61 млн т и больше внутренних потребностей страны, 
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которые составляют около 70 млн тонн. Таким образом, Россия сможет вновь выйти на 
мировой рынок как экспортер зерна. 

И это будет весьма кстати, поскольку продовольственная проблема в мире 
обостряется. По данным Продовольственной и сельскохозяйственной организации ООН 
(ФАО), мировые цены на продовольствие вновь выросли в апреле вслед за повышением 
стоимости зерна после мартовского снижения, которому, в свою очередь, предшествовало 
непрерывное подорожание на протяжении восьми месяцев. Индекс ФАО, учитывающий цены 
на 55 продовольственных товаров, поднялся в апреле до 232,1 пункта с 231 пункта в марте. В 
феврале же он достигал рекордного уровня – 237,2 пункта. Апрельский уровень все еще 
остается на 36% выше аналогичного показателя апреля 2010 года. Заметно подорожали 
зерновые и бобовые, и лишь одновременное снижение цен на сахар, рис и молочные 
продукты сгладило возможный скачок индекса – он вырос незначительно. 

В апреле глава Всемирного банка Роберт Зеллик заявил, что над мировой экономикой 
нависла угроза нового полномасштабного кризиса, в числе потенциальных причин которого 
на первое место он поставил рост цен на продовольствие (за ним следуют повышение цен на 
нефть и нестабильность на Ближнем Востоке). Ситуация настолько серьезна, что, по словам 
Зеллика, для начала новой волны кризиса "достаточно одного потрясения". К примеру, 
неурожая в какой-нибудь стране, важной с точки зрения мирового сельскохозяйственного 
рынка. Зеллик отметил, что наибольшую опасность представляет рост цен на продовольствие 
в беднейших странах мира. В целом же, подорожание продовольствия усиливает 
инфляционное давление во всем мире, что затрудняет посткризисное восстановление 
экономики. 

"Падение доллара и повышение цен на нефть способствуют удержанию высоких цен на 
продовольствие, особенно это касается зерновых, – отмечает один из руководителей ФАО 
Дэвид Халлам. – Поскольку спрос остается на высоком уровне, стабилизация цен в большой 
степени зависит от того, насколько увеличится объем сельскохозяйственного производства в 
2011 г. и насколько сократятся зерновые запасы в этом сезоне". 

Называются и фундаментальные причины подорожания продовольствия. Так, ученые 
из Колумбийского и Стэнфордского университетов США в начале мая опубликовали в 
журнале Science результаты исследования, согласно которым потепление климата негативно 
повлияло на производство двух важных сельскохозяйственный культур – кукурузы и пшеницы. 
Мировое производство пшеницы сейчас на 5,5% ниже, а кукурузы – на 3,8% ниже, чем могло 
быть при неизменности климата. Если на Земле и дальше будет теплеть, может возникнуть 
дефицит этих продуктов. Собственно, он уже дает о себе знать. В марте Министерство 
сельского хозяйства США сообщило, что, по его оценкам, мировой спрос на пшеницу на 15,4 
млн т превышает размеры собранного в текущем аграрном году урожая. 

Таким образом, в предотвращении продовольственного кризиса многое будет зависеть 
от России – одного из ключевых производителей и экспортеров зерна. Однако российские 
власти заявили, что не будут спешить с отменой введенного в прошлом году запрета на 
экспорт. "Вопрос о возобновлении экспорта зерна будем решать спокойно и взвешенно, по 
результатам урожая этого года, – заявил премьер-министр Владимир Путин. – Мы должны 
быть уверены, что в полном объеме обеспечим наши внутренние потребности и сформируем 
необходимые для страны резервы". 

Обильная государственная подпитка должна дать возможность российским фермерам 
оправиться от прошлогодней беды – пожаров и засухи – и подготовиться к новой – 
вступлению России в ВТО, где уровень тарифной защиты внутреннего рынка придется 
снизить, а объемы госсубсидий – лимитировать. И еще не известно, насколько 
конкурентоспособным окажется наше сельское хозяйство в таких условиях. 

Впрочем, помимо российского экспорта есть и другие пути решения продовольственной 
проблемы. Например, более бережное отношение к еде. Согласно докладу ФАО, 
опубликованному 11 мая, в мире ежегодно теряется или выбрасывается 1,3 млрд т продуктов 
питания – треть от того, что производится. В частности, пропадает более половины 
выращенных в мире зерновых – в то время, когда от недоедания страдают почти миллиард 
человек. При этом развитые и развивающиеся страны теряют продовольствия примерно 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

10 

поровну (670 и 630 млн т соответственно), только по разным причинам. Развивающиеся 
теряют его на этапах производства, хранения и обработки – из-за слабого технического 
оснащения аграрного сектора, отсталых технологий и плачевного состояния инфраструктуры. 
Развитые страны, напротив, производят слишком много еды, и значительная ее доля 
превращается в пищевые отходы, так и не побывав на обеденных столах. Причем торговые 
сети и сами потребители в этих странах зачастую выбрасывают еще годные к употреблению 
продукты. Каждый житель Западной Европы и Северной Америки ежегодно выбрасывает от 
95 до 115 кг продуктов. 

В этой связи ФАО настоятельно рекомендует изменить отношение к продовольствию, 
начав заботиться о его сохранности. Развивающимся странам следует серьезно вложиться в 
модернизацию агропромышленного комплекса, на первых порах оптимизировав систему 
поставки продуктов питания, чтобы мелкие фермеры могли продавать свои товары 
непосредственно покупателю. А развитым нужно воспитывать в гражданах бережливость к 
еде, приучив потребителя покупать столько продуктов, сколько он может съесть, а продавца – 
не навязывать покупателям как можно больше съестных товаров. 

России годятся все эти рекомендации. Из-за изношенности сельскохозяйственного 
оборудования в стране ежегодно теряется немалая доля урожая, выросшего на полях и в 
садах. А население, отъевшееся после десятилетий советского дефицита, утратило навыки 
бережливости. Так что в целом трудно сказать, предотвращает или ускоряет Россия 
наступление мирового продовольственного кризиса. 

«Утро» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  28.05.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

28, 1166 ▼ 0, 11 

EUR 
 

40, 0802 ▲ 0, 06 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


